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FECHA: DICIEMBRE 06 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Embistió a la patrulla” 

 
“Avalan incremento a la tarifa de agua” 

 “Por Tuzobús, no quitarán árboles” 

 “Sube el agua” 

 
“No llegó” 

 
“Suben tarifa de agua” 

 
“Tuzobús, amigable con el medio ambiente: SOPOT” 

 
“ADIÓS MADIBA” 

 
“A pagar más por agua: Congreso” 

 
“Impone el PAN su agenda en energía” 

 
“Critica Mondragón certificación policial” 

 “Murió Mandela, ícono mundial de la lucha contra el racismo” 

 “Crecen las quejas por exclusión en colegios privados” 

I N S T I T U C I O N A L 
El Independiente-Justifica IEE compra de carros en Guanajuato: fue más barato: El Instituto Estatal Electoral de 

Hidalgo (IEE) justificó la compra de 12 carros y una camioneta en Guanajuato por 2 millones 471 mil pesos, al señalar que 
significó ahorro de 28 mil 540. Luego que el instituto consultó a tres proveedores eligió aquel que otorgó mejores condiciones 

en emplacamiento y verificación de 12 carros aveo 2014; y tenencia, refrendo del registro y control vehicular de camioneta 

tahoe 2013. Mario Pfeiffer Islas, consejero presidente del organismo, apuntó que son semejantes los precios ofrecidos por 
proveedores y decidieron por la opción que significaba ahorro. “La decisión fue administrativa, nos daba un extra la otra 

empresa que no ofreció la firma hidalguense”, apuntó ante la crítica de la Auditoría Superior de Hidalgo (ASEH) que el recurso 
del estado debe quedarse en la entidad. El presupuesto para comprar el parque vehicular derivó de economías del IEE, por lo 

que no estaba etiquetado. El instituto pagó al contado en una sola exhibición a Chevrolet del Parque, cuyas oficinas están en 
bulevar Manuel J Clouthier 502, colonia Jardines del Campestre, León, Guanajuato. Se trata de una camioneta tahoe 2013, 

con sistema de entretenimiento debedé, cámara de visión trasera y USB que costó al organismo autónomo 665 mil 500 pesos. 

Además de 12 autos blancos aveo LS STD, modelo 2014, cuyo precio fue de un millón 806 mil pesos. Cada uno de los carros 
aveo costó al IEE 150 mil 500 pesos, de acuerdo con facturas expedidas por Chevrolet del Parque. Pfeiffer Islas descartó que 

la compra de la camioneta sea lujo innecesario. (Víctor Valera, página 06) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

“No se generó información” 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L 

Milenio-Busca FOR recursos para infraestructura de salud: El gobernador Francisco Olvera Ruiz informó que solicitan 

recursos federales para continuar con la construcción de dos hospitales regionales, uno de especialidades, y para el 
equipamiento de uno más que cumplió su última etapa en 2013. Aunque el sector Salud recibió un presupuesto de 130 mil 

264 millones de pesos a nivel nacional –según el dictamen aprobado recientemente en la Cámara de Diputados en el 

Presupuesto de Egresos de la Federación 2014– del que se desprende una partida para construir y equipar infraestructura 
hospitalaria, expuso que aún no hay una distribución por entidades, y que realizan los trámites para “bajar” dinero que será 

destinado a la última etapa del nosocomio de Metztitlán, continuar con el regional de Zimapán y el de Especialidades en 
Enfermedades para la Mujer que se edifica en Pachuca. “Estamos en la gestión porque en el Presupuesto de Egresos de la 

Federación no se etiquetó por estado una cantidad para hospitales, se etiquetó una cantidad central. Estamos en el esfuerzo 

de juntar los expedientes para esperar a que nos asignen recursos en enero, de acreditar el avance de cada centro 
hospitalario que es lo que necesitan para dar continuidad a las siguientes etapas o en el caso de Tulancingo que lo único que 

falta es el equipamiento”. En entrevista posterior a la entrega de recursos de programas para el autoempleo, fomento 
educativo y becas para mujeres indígenas, indicó que el hecho de que no existan cantidades asignadas por entidad no 

significa que no se contemplen estas obras, al tiempo que dio a conocer que en los cuatro proyectos que prevén para 2014 
en Hidalgo aún no cuentan con una estimación de presupuesto. “No hay un monto todavía pero va a haber dinero asignado, 

eso es lo que nos han anunciado. Lo que pasa es que como se construyeron hospitales de manera indiscriminada en todos los 

estados se está viendo la viabilidad de cada uno, que hagan falta, que sean objetivos, que se acredite que las cosas estén 
bien hechas y que no haya opacidad en el manejo de recursos anteriores. Una vez que se acredite esto van a fijar, tanto la 

Secretaría de Hacienda como la de Salud, los montos correspondientes.   Durante su comparecencia en el Congreso local 
como parte de la glosa del tercer informe de gobierno, el titular de la SSH, Pedro Luis Noble Monterrubio informó que en el 

presente ejercicio fiscal ejercieron 18 millones para la ampliación del Hospital Básico Comunitario de Huehuetla y la 

ampliación de la Unidad de Urgencias Neonatales para Pacientes Foráneos en el Hospital de Pachuca. Además, con este 
monto también se realiza la primera etapa de la posada atención del nosocomio de Atlapexco. Además dispuso de 26 millones 

398 mil pesos en los hospitales y centros de salud de Cuautepec; colonia Iturbide y San Marcos, en Tula; Nicolás Bravo, en 
Tulancingo; Santa Mónica, en Epazoyucan; El Saucillo, en Mineral de la Reforma; Melchor Ocampo, Tepeji, y Tezoquipa, 

Atitalaquia, entre otros. (Axel Chávez, página 07) 

Criterio-Buscan recursos extra para infraestructura hospitalaria: (Miriam Avilés, página 04) 

Crónica-Busca Hidalgo recursos para terminar los hospitales: JFOR: (Alberto Quintana, página 05) 
El Reloj-Gestiona el gobierno recursos para continuar construcción de hospitales: (Sergio Juárez, página 03) 

Plaza Juárez-Habrá recursos para hospitales, asegura el gobernador Olvera: (Natalia López Pazarán, página 
03A) 

Milenio-Entregan apoyos por 10 mdp para mujeres: Autoridades del estado de Hidalgo entregaron 10 millones de 

pesos de los programas “Ben-Mujer Emprende”, “Capacitación para el autoempleo”, “Becas para el fomento educativo” y 
“Becas para mujeres en regiones indígenas”. Los apoyos entregados suman 10 millones de pesos, con los que resultan 

beneficiadas más de 3 mil mujeres. De esta cifra global, se otorgaron 4 millones 465 mil pesos para créditos de la Banca de la 

Mujer; 3 millones 339 mil pesos en Becas para el Fomento Educativo para estudiantes de nivel medio superior y superior; un 
millón 610 mil 500 pesos, en becas para regiones indígenas en favor de niñas de educación básica y jóvenes de nivel medio 

superior y superior y 328 mil 500 pesos para capacitadoras de talleres y cursos que se imparten durante el año. Durante la 
ceremonia, el gobernador Francisco Olvera Ruiz destacó las acciones que se han realizado en el estado en favor de este 

sector de la población, como es el caso de las reformas  a los Códigos Penal y de Procedimientos Penales para tipificar el 

feminicidio como delito agravado, esto tras el asesinato de siete mujeres en la región de Tula a finales de 2012 y principios de 
este año, hecho por el cual fueron procesados en febrero pasado los responsables. Hizo énfasis en que el próximo año 

operará el Centro de Justicia Integral para las Mujeres, el cual dispondrá de servicios que ayudarán a niñas, jóvenes y 
mujeres que sufran de violencia, para ello, estará integrado por médicos especialistas, psicólogos, jueces y profesionales que 

les brindarán capacitación para incorporarlas al espacio laboral, entre otras acciones. “Entregar estos proyectos y becas a 
cada mujer beneficiada que estudia, emprende un oficio o negocio, no solo son apoyos temporales, son herramientas para 

labrar un patrimonio que contribuye a la economía de sus familias y de su localidad”, dijo. El mandatario subrayó que las 

mujeres hidalguenses cuentan, de igual forma, con los Centros de Justicia Alternativa, además del Programa Integral 
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Alimentario, el cual entrega 250 mil despensas mensuales que ayudan a la economía familiar. En materia de salud, comentó 

que durante su administración se han impulsado unidades especializadas para el diagnóstico y  la atención de enfermedades 

de la mujer, como lo es el cáncer cervicouterino y de mama. En su intervención, la Secretaria de Desarrollo Social, Geraldina 
García Gordillo, informó que en Hidalgo se cuentan con protocolos de atención en violencia de género, “seguiremos 

trabajando en otros y estaremos atentos a que se apliquen, solicitando, por supuesto, el respaldo de la Procuraduría de 
Justicia del Estado, del Congreso y del Tribunal Superior de Justicia”. También comentó que, dado que el presidente Enrique 

Peña Nieto hizo mención de un programa de excarcelación de mujeres indígenas, “desde la Secretaría de Desarrollo Social, en 

el área de atención a indígenas existe un programa que atiende y procura la asesoría jurídica en lengua original a las 
personas de condición indígena que tuvieran un conflicto legal”. Sin precisar un monto, dijo que para el próximo año “se 

focalizará un presupuesto específico para esta atención a quienes se encuentren en esta situación”, y que reforzarán acciones 
para garantizar el acceso de las mujeres al patrimonio. “Para nadie es desconocido que en muchos de los casos la tenencia de 

la tierra, la propiedad no ha sido por tradición, por costumbre, por desigualdad algo que beneficia a las mujeres, por ello, 
desde el gobierno del estado estaremos trabajando para que esto sea una realidad en Hidalgo”. La directora general del 

Instituto Hidalguense de las Mujeres, Erika Rodríguez Hernández, aseguró que con los recursos entregados, que se componen 

de aportaciones federal y estatal, se permitirá el ejercicio pleno de los derechos de este sector de la población. (Axel 
Chávez, página 06) 

Criterio-Otorgan $9 millones a 3 mil 147 beneficiarias: (Miriam Avilés, página 04) 

Plaza Juárez-Entregan 10 mdp para beneficio de mujeres: (Natalia López Pazarán, página 05A) 

Síntesis-Entrega FOR recursos a mujeres: (Página web) 
Uno más Uno-Entrega JFOR recursos y becas para mujeres hidalguenses: (Redacción, página 05) 

Milenio-Tuzobús no afectará las palmeras de Revolución: El secretario de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial, 

Jesús Romero Quintanar, informó que junto con la Semarnath supervisan el estado de las diferentes especies de árboles que 
pudieran obstaculizar la construcción de las estaciones de la primera troncal del Tuzobús, para no disminuir las áreas verdes 

de Pachuca. En conferencia de prensa para dar conocer los avances del sistema de movilidad vial, el funcionario explicó que 
en avenida Revolución se tienen contabilizadas 109 palmeras datileras, las cuales prometió permanecerán intactas al finalizar 

las obras; “es decir, no se moverán, tocarán o reubicarán”. En cuanto a los árboles del Bulevar Felipe Ángeles, comentó que 
la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales de Hidalgo indicará cuáles son sujetos a replantarse, retirarse o 

sustituirse en otro lugar; sin embargo, “si alguno se encuentra en mal estado será talado y se repondrá con diez más de la 

misma o similar especie”. El titular de la SOPOT también anunció que serán reubicadas y sustituidas algunas piezas que se 
encuentran sobre la carretera México-Pachuca, que hacen alusión a la vocación minera de la capital. “Parte importante de la 

imagen urbana de la zona metropolitana de Pachuca es la minería; por ello se inventariaron 73 piezas que se encuentran 
sobre el camellón del Bulevar Felipe Ángeles, 4 resguardadas en la Secretaría, y junto con el Archivo Histórico y el Museo de 

Minería se tiene proyectado un andador peatonal entre las estaciones para ser visitadas. “Algunos de los vestigios, se 

encuentran en mal estado debido al paso del tiempo, mismos que serán reemplazados por otros en mejores condiciones. 
Todas las antigüedades, pertenecientes a la compañía Real del Monte, serán montadas en bases especiales y algunas 

contarán con una techumbre para protegerlas de las inclemencias del clima”, dijo. Avance en las obras A cuatro semanas 
de iniciar los trabajos de la primera troncal del Tuzobús, Téllez-Centro, la SOPOT reporta un avance entre uno y 40 por ciento 

en la construcción de ocho estaciones, puentes y drenes pluviales. Las acciones con mayor progreso son las que se realizan 

en la Estación Hospitales, con 41.50 por ciento, que incluyen drenaje pluvial, conformación de estaciones, muros de 
contención y obra inducida, así como la de Estación Solidaridad, con 33.50 por ciento. Ambas ejecutadas por la empresa 

Maqzar de Tulancingo. En contraste, las Estaciones Gurriones, a cargo de Hildalsin, y SEP, de Mazcar, tienen cinco y un por 
ciento de avance. La Constructora y Arrendadora Hidalguense también reporta uno por ciento en la Estación Galerías. El resto 

de los frentes de trabajo tienen porcentajes similares: Estación las Flores (17.20 %) y Gobierno ida (12.00%). En esta última 
se lleva a cabo corte y excavación  Glorieta Revolución-Av. Belisario Domínguez-calle Allende. Infraestructura En lo que 

corresponde a la construcción de puentes, la empresa RSK edificación especializada reporta un avance de 6.31 % en los que 

se ubicarán en las Estaciones Matilde y San Antonio, en ambos han realizado señalamiento preventivo, estructural, losa de 
tráfico y barandales. A su vez, la Inmobiliaria Cotramon informó a la SOPOT que en los puentes a erigirse en las Estaciones 

Hospitales, SEP y Tecnológico de Pachuca el progreso después de 30 días es de 8.61 por ciento, mismo que refiere Ademex 
en el Tec de Monterrey. La dependencia estatal dio a conocer que en el dren pluvial Belisario Domínguez-Glorieta Revolución-

Calle 18 de julio-Río de las Avenidas, que realiza Agua Blanca S.A de C.V. tiene 10.50% de avance en excavación, suministro 

y colocación de tubos y rellenos. Por las molestias que estos trabajos ocasionan, a los vecinos de las colonias Periodistas y 
Centro, la Secretaría de Obras Públicas del estado entregó más de 500 cartas en domicilios, para explicar en qué consiste la 

obra del Tuzobús. También coloca trafitambos y conos para señalar los trabajos que se ejecutan en los diferentes puntos. 
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(Axel Chávez, página 08) 

Crónica-Obras capitalinas no lastiman al entorno, manifiesta SOPOT: (Alberto Quintana, página 04) 
El Independiente-Reemplazará SOPOT piezas de minería por Tuzobús: (Gerardo Neria, página 06) 

El Reloj-Tuzobús, amigable con el medio ambiente: SOPOT: (Sergio Juárez, primera plana) 
El Sol de Hidalgo-Tuzobús no afecta entorno: (José Luis Rico, página 12A) 

Plaza Juárez-Solo 5.16 por ciento de áreas afectadas por obras de Tuzobús: (Alejandra Vera Asiain, página 

12A) 
Síntesis-Avanzan obas del Tuzobús: (página web) 

Uno más Uno-Avanza construcción de infraestructura del Tuzobús: (Yina Ángeles, página 06) 

Criterio-Acusa PRD opacidad en Comisión de Hacienda: El coordinador de la bancada del PRD en el Congreso local, 
Celestino Abrego Escalante, denunció la falta de transparencia al interior de la Comisión de Hacienda y Presupuesto en torno 

al análisis del proyecto de presupuesto 2014. “Nos han estado dando información a cuentagotas, información muy al cuarto 
para la hora que uno no puede discernir ni digerir a dónde va enfocado el gasto, y eso creo que debe superarse”, expresó. El 

presupuesto que ejercerá la entidad será dictaminado por el Congreso local en unos días. Por ello, como integrante de la 
junta de Gobierno del Congreso local no ha firmado ninguna minuta sobre la propuesta del Ejecutivo estatal, ya que la 

información emitida “no nos alcanza para poder emitir un voto consciente y razonable”. El legislador acusó que hasta el 

momento lo único que le han dado a conocer son los montos generales de los diferentes ramos, sin especificaciones. “Si 
nosotros como diputados no tenemos acceso a esa información, imagínense en qué condición se queda el pueblo, es algo 

preocupante. Lo menos que puedo pedir es que esta información se nos haga llegar en virtud del conocimiento que tenemos 
de la aplicación de estos recursos”. Los diputados ya han dictaminado acuerdos tarifarios de organismos de agua potable y 

alcantarillado de municipios, así como de algunas universidades politécnicas. (José Antonio Alcaraz, página 06) 

Criterio-No habrá impugnación de Radar sin argumento: TSJH: El magistrado presidente del Tribunal Superior de 
Justicia de Hidalgo (TSJH), Valentín Echavarría Almanza, advirtió que si las multas de Radar están debidamente 

fundamentadas, las impugnaciones que pudieran interponer los automovilistas sancionados no procederán. “Si esta resolución 
tiene estos atributos, el particular aun compareciendo ante el Tribual Fiscal Administrativo para impugnar esta resolución 

tendrá una respuesta negativa siempre y cuando la resolución que emita el ayuntamiento para sancionar esta conducta esté 

debidamente fundada y motivada”. Consideró que el programa Destino Seguro “es una política pública positiva de la que se 
debe ver su importancia y trascendencia” al observar que la intención del ayuntamiento es reducir la incidencia de accidentes, 

evitando desde el registro de lesionados, hasta pérdidas patrimoniales y materiales. Al ser cuestionado sobre las 
modificaciones que hizo el ayuntamiento de Pachuca a su Reglamento de Tránsito para incluir el tema de las multas- radar, 

reparó que corresponde al Tribunal Fiscal Administrativo evaluar esta situación, “pero insisto, debemos pensar en este 

proyecto que es precisamente en beneficio de todos los pachuqueños “.  (Emmanuel Rincón, página 09) 

Criterio-Aprueban incremento de 15 pesos en tarifas de agua: El congreso de Hidalgo aprobó un aumento de 15.59 

pesos a las tarifas domésticas mínimas de agua en la zona metropolitana para 2014, pues costo de 0 a 8 metros cúbicos pasó 

de 39.98 a 55.57 pesos. Esto, luego de avalar por unanimidad el acuerdo de cuotas y tarifas de la Comisión de Agua y 
Alcantarillado de los Sistemas Intermunicipales (Caasim), dependencia que recibe reiteradas denuncias por parte de la 

población por problemas en el servicio. Los 14 municipios que resentirán este incremento son: El Arenal, Epazoyucan, Mineral 
de la Reforma, Mineral del Chico, Mineral del Monte, Pachuca, San Agustín Tlaxiaca, Singuilucan, Tepeapulco, Tlanalapa, 

Tolcayuca, Zapotlán de Juárez y Zempoala De acuerdo con Ruperto Ramírez Vargas, presidente de la Comisión de Hacienda y 
Presupuesto, este aumento en las tarifas domésticas se justifica, ya que desde hace ocho años no se han actualizado. El 

legislador señaló que existen cuotas que no se mueven, como las tarifas comerciales, la cual continuará de 0 a 8 metros 

cúbicos 83 pesos. (José Antonio Alcaraz, página 07) 
Crónica-Autorizan los diputados el aumento a tarifas de agua: (Rosa Gabriela Porter, página 03) 

El Independiente-Aumentan diputados precio de agua potable en zona metropolitana de Pachuca: (Víctor 
Valera, página 03) 

El Reloj-Aprueban diputados aumento en costo de agua: (Verónica Ángeles, página 04) 

El Sol de Hidalgo-APRUEBAN diputados AUMENTAR cuota MÍNIMA a CAASIM: (Redacción, Ojo: Política) 
Plaza Juárez-Sube el agua: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 03A) 

Síntesis-Aumentará 15% tarifa de agua: (Página web) 
Uno más Uno-Aumenta Caasim tarifa del servicio doméstico: (Juan Ricardo Montoya, página 03) 

Cambio 21-Incrementará CAASIM tarifa del consumo de agua: (Redacción, página 02) 
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Crónica-Galardonan al estado por modelos en transparencia: Reconocieron al gobierno del estado de Hidalgo gracias 

al tema de Accesibilidad de la Información sobre Instrumentos de Monitoreo y Evaluación Ciudadana, distinción realizada por 

el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), siendo la primera vez que se entregan 
reconocimientos a entidades federativas. Junto con 12 estados de la república la secretaria de Desarrollo Social, Geraldina 

García Gordillo, recibió el galardón en representación del mandatario Francisco Olvera, y en nombre de los servidores públicos 
de esta administración gubernamental reafirmó el compromiso para mantener esta buena práctica. “El gobierno son hombres 

y mujeres con compromisos, con aspiraciones y con deseos de superación, por ello reconocer al gobierno del estado es 

reconocer a esas personas que dedican su tiempo al crecimiento de Hidalgo”. Agregó que existe claridad de la responsabilidad 
como servidores públicos, por lo que agradeció a todas las áreas que contribuyeron a la obtención del reconocimiento, como 

las Secretarías de Finanzas; Planeación; Contraloría; Unidad de Innovación Gubernamental, así como la propia Secretaría de 
Desarrollo Social. Ante Gonzalo Hernández Licona, secretario ejecutivo del Coneval, Geraldina García expuso la ponencia 

Transparencia y Acceso a la Información de los Programas Sociales, donde explicó el contenido por el cual Hidalgo fue 

galardonado. Afirmó que en el gobierno de Francisco Olvera se entiende a la transparencia, rendición de cuentas y acceso a 
la información pública gubernamental no como una moda, sino que se asumen estos principios fundamentales de la 

democracia y la buena gobernanza, como elementos indispensables en el ejercicio de la responsabilidad pública. (Alberto 
Quintana, página 08) 

El Independiente-Buscará Hidalgo nueva ruta para tren suburbano: La Secretaría de Planeación, a través de su 

titular Alberto Meléndez Apodaca, informó que buscará nuevas rutas financieras y logísticas para un tren suburbano, que 
conecte al estado con otras entidades del centro. Dijo que de acuerdo con estudios, actualmente no existe dinámica de 

pasajeros suficiente que amerite la vialidad del proyecto México-Pachuca, sin embargo buscarán otras líneas para la región 
Tula. Comentó que el incremento de los núcleos de población así como el auge empresarial rebasarán en poco tiempo la 

capacidad de la infraestructura carretera, por lo que requerirán más opciones de movilidad. “Hay un justificante importante, el 

crecimiento de la zona que está despuntando con un crecimiento económico por el establecimiento de nuevas empresas y la 
llegada de la refinería.” Reconoció la acelerada multiplicación de asentamientos urbanos, al ser uno de los centros logísticos 

del país con mayor potencial, además el “movimiento de personas” y de trabajadores exigirá alternativas de transportación. 
Adelantó que el estado solicitará al gobierno federal apoyo para financiar estudios orientados a la construcción de un tren 

suburbano, complementario al que conectará a la Ciudad de México con Querétaro. En 2012, Meléndez anunció que los dos 
ramales del tren suburbano que conectaría a Pachuca con Estado de México fueron descartados por la empresa Cal y Mayor, 

luego que no encontraron sustentabilidad económica; el estudio costó 27 millones de pesos. Sobre este aspecto afirmó que 

solicitarán formalmente, con números sobre la dinámica de crecimiento económico, poblacional y urbano, los apoyos 
necesarios para ampliar la dinámica ferroviaria; “seguramente será la línea que seguiremos los siguientes meses”. Reconoció 

que es un proyecto complicado y de largo plazo, sin embargo insistirán ante la Secretaría de Comunicaciones y Transportes 
sobre las alternativas para desahogar el tránsito en la autopista México-Querétaro durante su paso por Hidalgo. “Valdrá la 

pena hacer un estudio importante y aprovechando la presencia de estos núcleos de población que colindan con Tizayuca, 

para evitar tantos recorridos que todos los días ocurren por parte de quienes viven en esta región.” Hace unos días la 
presidencia de la República reveló que la ruta del tren rápido que conectará a la Ciudad de México con Querétaro tendrá cinco 

estaciones, una localizada en Tula. Existe un justificante importante, el crecimiento de la zona, está despuntando con un 
crecimiento económico por el establecimiento de nuevas empresas y la llegada de la refinería” Alberto Meléndez Apodaca 

Secretario de Planeación. (Gerardo Neria, página 03) 

El Independiente-Incluye PAN a partidos políticos en rendición de cuentas: La fracción parlamentaria de Acción 
Nacional (PAN) presentó reforma a la Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública de Hidalgo que incluye a 

partidos políticos en rendición de cuentas. Propone transparentar origen y destino de recursos públicos y privados que reciben 
partidos y dar a conocer inventario de bienes muebles e inmuebles, con indicación de la fuente de financiamiento con que los 

adquirieron o arrendaron. Además de difundir contratos para adquisición o arrendamiento de bienes y servicios, en los que se 

utilicen recursos públicos; así como gasto en comunicación social. La propuesta leída en tribuna del Congreso por el diputado 
Juan Robles Acosta también plantea que gobierno del estado transparente gastos de comunicación social, cuando menos los 

últimos tres años. Detallar fecha y monto, responsable directo de autorización de la contratación, denominación del medio de 
comunicación, descripción del servicio y justificación, agregó el legislador. Pide datos sobre viajes oficiales, costo, itinerario, 

agenda, además las declaraciones patrimoniales de funcionarios que estén obligados a presentarla. Registro de 

procedimientos administrativos por incumplimiento de obligaciones de servidores, con número de expediente, fecha de 
ingreso, nombre del denunciante, cargo del acusado y estado procesal. Obras públicas de cuando menos los últimos tres 

años, donde enumere descripción y ubicación; ejecutor y supervisor; costo inicial y final; superficie construida por metros 
cuadrados. Datos sobre programas sociales como personal que los aplican y costo de operación; padrón de beneficiarios, 

medición de avances de la ejecución del gasto y cumplimiento de metas. El Congreso de Hidalgo deberá transparentar 
iniciativas, dictámenes, minutas de comisiones, recursos económicos, materiales y humanos destinados a cada diputado y 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

6 de 16 

órgano administrativo. Estadística de asistencias de sesiones, intervenciones y tiempo en tribuna de diputados, así como el 

sentido de su votación sobre iniciativas de ley, decreto o acuerdo económico. Pide al Poder Judicial transparentar información 

sobre sentencias definitivas y convenios del Centro Estatal de Justicia Alternativa, mínimo los últimos 10 años, al proteger 
información confidencial. Los recursos materiales, humanos y financieros asignados a cada tribunal, sala y juzgado. (Víctor 

Valera, página 04) 
El Reloj-Presentan reformas a Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública: (Verónica Ángeles, 

página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

El Independiente-Iniciará pago de aguinaldo la alcaldía capitalina: A partir de la próxima semana, la tesorería 
municipal distribuirá el aguinaldo de fin de año a más de 3 mil trabajadores de la alcaldía capitalina; la prestación contempla 

43 millones de pesos. “A partir del lunes prepararemos los pagos porque hay una parte en efectivo y enviamos la otra a los 
bancos”, informó la titular de la dependencia local Liliana Verde Neri. En entrevista, la funcionaria explicó que destinarán 43 

millones de pesos a la prestación, la cual será entregada en dos lapsos: el primero el próximo 13 de diciembre y el segundo 
en la primera quincena de enero 2014. La inversión está marcada en la Ley de Egresos 2013 aprobada por el cabildo desde el 

año pasado, por lo cual la administración de Pachuca descartó la ayuda del Ejecutivo estatal para cubrir el gasto. Para el 

presupuesto 2014 la asamblea municipal aún analiza la propuesta enviada por el alcalde, misma que deberá ser ratificada por 
el Congreso local las próximas semanas. En días pasados el presidente municipal Eleazar García Sánchez descartó solicitar 

ayuda al gobierno de Hidalgo para solventar el pago de aguinaldo, ya que no existe problema para entregar la prestación. “La 
verdad es que desde enero consideramos los ahorros para no sufrir a fin de año, no tenemos ningún problema, la sociedad 

puede estar tranquila, jamás dejamos de pagar su quincena, ni a sindicalizados ni de confianza.” Sin embargo la 

administración del estado publicó que alrededor de 10 alcaldías solicitaron respaldo para solventar el pago de prestaciones a 
trabajadores. (José Manuel Martínez, página 07) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Intelecto opuesto… 

Ah que la pobreza: En México la pobreza aumentó de 36.3% a 37.1% en el último año revelaron los datos de la Comisión 

Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). En su informe “Panorama Social 2013”, la Cepal señala que el país 
aumentó 5.4 por ciento en los últimos 6 años, pues en 2006 el porcentaje de personas en situación de pobreza era de 31.7 

mientras que en 2013  esta cifra aumentó a 37.1. Por duro que se lea, es  la realidad con México, el único de once países del 
continente que comparte sus datos con la Cepal y que fue rebasado en dicho indicador por naciones a las que tanto 

criticamos como Venezuela y Colombia, una por sus presidentes y la segunda por habernos enseñado el mundo del 
narcotráfico. Como sea, esos países están sobreponiéndose a la adversidad con políticas públicas dinámicas y que conllevan 

un alto contenido de desarrollo social y no sólo temporal o paternalista como se acostumbra en México con todo intento de 

rescate social, educativo o de seguridad pública. Ni modo, estamos reprobados, al menos por la Cepal. Ya habrá con quienes 
saquemos estrellita de excelencia en los mismos indicadores porque no faltará el mal pensado que diga “que casualidad que 

la nación de Chávez y Maduro sea de las mejores calificadas y el México de Peña Nieto no”. Debo confesar que yo pensé lo 
mismo en un principio pero luego de leer el informe, disponible en http://www.cepal.cl, me di cuenta que sí, efectivamente, 

está sesgado en diversos aspectos pero la realidad sobrepasa todo tema político y las cifras, sobre todo esos números que 

hablan de “economías para crecer de forma sostenida”, no mienten. Como todo en el país, la cosa no es reciente. Viene de 
sexenios atrás, por lo menos de los últimos dos y no es que le quiera echar la culpa a Vicente Fox y a Felipe Calderón, sino 

que la propia UNICEF, revela que los datos de 2008 sobre pobreza en México detallan que a 50.6 millones de mexicanos no 
les alcanzaban sus ingresos para cubrir las necesidades básicas respecto a salud, educación, alimentación, vivienda, vestido o 

transporte público, incluso dedicando todos sus recursos a estos términos. Para 2010 la cifra aumentó a más de 52 millones 

de mexicanos pobres y para este 2013, con las nuevas mediciones se estima la cifra de más de 53 millones de personas que 
habitan este país con carencias económicas que les impiden tener una calidad de vida relativamente estable y en los 

indicadores normales de una nación que cuenta con recursos naturales, desarrollo tecnológico, acceso a la educación, 
servicios básicos y que hasta se da el lujo de contar con parte de los empresarios más acaudalados del mundo. Bajo este 

escenario, de que según esto 4 de cada 10 mexicanos son pobres, no tenemos más que buscar la sustentabilidad económica 
por grupos y regiones (si, como si viviéramos en la antigua Mesopotamia) puesto que no existen condiciones de estabilidad 

para que todo el país goce de un bienestar en los bolsillos.  (Eduardo González, página 03) 
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Plaza Juárez-Alfil negro… 

 

Se robaron su muerte: Seguramente pensaron que habían logrado un buen botín el robar esa madrugada de un camión 
una especie de cofre lleno de aparatos raros que les significaría buen dinero a la hora de venderlos en el mercado negro y 

seguramente con los conocedores los instrumentos que no conocían pero que a la hora de regatear les redituarían buenos 
pesos. Nunca pensaron que lo que había robado esa madrugada en el estacionamiento de una gasolinera de Tizayuca, era su 

propia muerte, en una cita exacta, por aquello de que nadie se escapa de la raya.Y no podía ser de otro modo porque lo que 

esos dos ladrones habían robado era material terapéutico de un hospital de Tijuana que era transportado a un depósito de 
desecho radioactivo en el estado de México que contenía cobalto 60, extremadamente peligroso para los seres humanos si los 

sellos son removidos. Desde luego estas medidas de seguridad, los ladrones las desconocían. Ellos lo único que conocían, era 
que habían dado un buen golpe y que tenían la oportunidad de hacer una buena venta en el mercado negro, bien de algo 

valioso o como fierro viejo en el último de los casos. Los dos ladrones con el robo en su coche huyeron seguramente felices 

del logro y se fueron a casi 40 kilómetros del lugar de su fechoría, a Hueypoxtla municipio del estado de México vecino de san 
Agustín Tlaxiaca, donde, de manera nerviosa bajaron el recipiente de su robo y decidieron en mala hora desarmarlo para ver 

qué es lo que contenía. Finalmente de eso se trataba para ver qué es lo que harían con lo robado. Y ese fue su error. Pues en 
opinión de Mardonio Jiménez Director de Supervisión Operativa de la Comisión Nacional de Seguridad Nuclear “las personas 

que hayan abierto el contenedor y sacado el cobalto están en alto riesgo de fallecer”. Y añadió que el tiempo de fallecimiento 
según el tiempo de exposición va de un día hasta 72 horas. Terrible sentencia de muerte sin duda alguna. Pero está dado 

según la ciencia. Y parece que no hay vuelta de hoja. Por eso decíamos que estas dos personas se habían robado su muerte. 

Puede haber otro tipo de consideraciones sobre el caso, que no hay medidas buenas para el manejo de este tipo de 
materiales, puede ser. Que si las compañías que las manejas no son todo lo responsables que deben ser, pueden ser. Que si 

la población no está todo lo protegida que debiera estar, puede ser. Lo cierto es que dos personas que pensaron haber 
robado en la madrugada, y haber obtenido buen dinero, lo que obtuvieron según los datos que se tiene es su muerte casi 

segura. A lo mejor con este tipo de casos , la transportación de este material debe ser mejorado para seguridad de la 

población porque el daño que se puede provocar no es menor. Esa puede ser una lectura interesante y responsable de 
quienes toman decisiones. Pero de que estos ladrones se equivocaron, sin duda alguna. Porque en sus planes estaba el lograr 

algo bueno para vender. Nunca un daño para su salud, y menos tan grave que pagaran con sus vidas como seguramente 
sucederá sino es que ya sucedió. Y tan fácil que hubiera sido atender una regla de hacer casi dos mil años, cuando de 

acuerdo a la Biblia, Moisés bajó de la montaña sagrada con las tablas de la ley y en el mandamiento cinco se decía muy claro 
NO ROBARÁS. Con haber atendido esta regla, su vida estaría segura... Pero no hicieron caso... Y ahora el cobalto les cobra 

caro su falta de respeto al quinto mandamiento.... (Adalberto Peralta, página 02) 

El Reloj-La Hora en Punto… 

Incremento al agua, ¿Decisión válida?: A partir del uno de enero de 2014, el pago por el consumo de agua potable, que 

los usuarios deberán hacer a la Comisión de Agua y Alcantarillado de Sistemas Intermunicipales (CAASIM) será más alto. El 
encarecimiento del vital líquido, ha sido decisión de los diputados locales, por lo que la ciudadanía nada tiene que agradecer a 

los legisladores. El argumento de los “presuntos” representantes del pueblo, es que los directivos del organismo (CAASIM), 
solicitaron la elevación de las tarifas sobre la tesis de que los costos de operación se incrementaron en los últimos ochos años 

y por tanto, sin más, los diputados le concedieron el deseo a los directivos del organismo. Si los legisladores atendieron 

puntualmente a lo que establecen las normas para arribar a esa determinación es posible que estén en lo correcto, pero si 
fueron omisos, estarían incurriendo en un grave error, toda vez que los factores aprobados para elevar las tarifas de agua 

potable se centran en tres aspectos.m El primer motivo para “alzar” las cuotas considera los índices de la inflación, el segundo 
se refiere al incremento del salario mínimo y el tercero el aumento al consumo en el servicio de energía eléctrica. En estas 

condiciones, la tarifa mínima que los usuarios deberán pagar en 2014, será un 38 por ciento superior a la tasa vigente; sin 

embargo, ni inflación, ni salarios mínimos y mucho menos las tarifas de energía eléctrica se incrementaron en un 38 por 
ciento, por lo que en sentido estricto, la medida aprobada por los diputados puede ser impugnada. Lamentablemente, la 

Comisión de Agua Potable y Alcantarillado de Pachuca se ha convertido en una especie de “bolsa de trabajo” gubernamental, 
espacio al que sistemáticamente llegan personas recomendadas a ocupar niveles directivos. De igual forma, el agua es una 

bandera política utilizada por muchos aspirantes a cargos de elección popular. El ejemplo más cercano fue durante la 
contienda por los ayuntamientos, donde los candidatos tricolores, ofrecían entre sus promesas de campaña a los ciudadanos 

que habría “agua para siempre en tu casa”; sin embargo, lo que aquellos candidatos jamás dijeron, es que el agua sería más 

cara, porque finalmente “prometer no empobrece”. Si bien los trabajos de modernización de ese sistema son palpables, lo 
cierto es que el aumento al costo de este vital servicio, se suma a otros que vulneran la economía de las familias y el bolsillo 

de los ciudadanos. (Edmundo Pineda, página 07) 
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Crónica-Balcón Político… 

Antes: “Sufragio efectivo no reelección” Ahora: “Sufragio efectivo no, reelección”: Una sola coma le cambiará el 
rumbo a la política del país, pues a partir de 2018 los senadores, diputados federales y alcaldes podrán reelegirse en sus 

cargos, dependiendo del resultado de sus actuaciones, incluso tendrán oportunidad de buscar la reelección con otro partido 
distinto al que inicialmente los postuló. Estas modificaciones, contenidas en la reforma política, pretenden según los expertos, 

fortalecer el sistema de partidos e inhibir el sistema presidencialista al que durante casi ocho décadas nos acostumbró el 

Partido Revolucionario Institucional (PRI), hoy uno de los promotores de esas grandes modificaciones legislativas. El senador 
Omar Fayad Meneses, desde su condición de alcalde de Pachuca y dirigente de esa facción de presidentes municipales priistas 

en el país, había promovido que se legislara para que los ediles, primero ampliaran su período de tres a cuatro años de 
gobierno, y luego pudieran reelegirse, dependiendo del trabajo desempeñado en su primera administración y si el voto 

ciudadano le refrendaba su confianza. Estas modificaciones han hecho pasar a un segundo plano el tema de la desaparición 

del Instituto Federal Electoral (IFE) y crear el Instituto Nacional Electoral (INE), moción aprobada ya y que no resulta otra 
cosa que la “misma gata pero revolcada”, pues no se concretó la intención de desaparecer los organismos electorales en las 

entidades federativas. Así pues, el IFE sólo cambiará de nombre, aunque aumentará a nueve el número actual de siete 
consejeros electorales, pero su función sustantiva se mantendrá como hasta ahora. Donde habrá novedades y eso modificará 

la tarea de los partidos políticos en tiempos de elecciones es en la posibilidad de que un diputado, senador o presidente 
municipal, puede reelegirse en el cargo. Eso permitirá a los ciudadanos evaluar el desempeño de sus autoridades, que en 

muchos casos deja mucho que desear, para premiar o castigar con el poder de su voto, a la hora de acudir a las urnas. Ese, 

sin duda, es un avance que le dará un poco de más poder a los ciudadanos. Bueno, al menos eso está en la letra, veremos en 
los hechos si así ocurre. (Carlos Camacho, página 03). 

Criterio-La Silla… 

 
Un muy curioso cerco al Senado: Curioso cerca es el que mantienen simpatizantes de izquierda en el Senado de la 

República. Llegan en la mañana, protestan con vehemencia, y se retiran por noche tras citarse para las 9:00 horas del día 
siguiente. Curioso porque nunca había visto en México un acto de protesta con horarios establecidos; es, por decir, así, la 

burocratización de las manifestaciones. No me pronuncio en contra ni a favor del cerco, pero me llama la atención su 
organización. Este acto de presión, encabezado por Morena, pasa de lo excepcional a lo inadvertido. Ayer, por ejemplo, 

lograron derribar un par de vallas que la Policía Federal mantiene alrededor del inmueble. Parecía por momentos que la 

presión de los opositores a la iniciativa de reforma energética terminaría por avasallar a los uniformados que resguardan el 
inmueble sede de la Cámara Alta. Pero no. A final de cuentas se impuso la serenidad y la sangre no llegó al río. Hoy, a partir 

de las 9:00 am, la protesta se reanuda, según explican los responsables de la misma. Y al hacerlo así, de manera tan 
programada y anunciada, dan oportunidad a los senadores de levantarse temprano e ingresar al recinto antes de que 

comiencen las protestas.  ¿O será entonces que el cerco es más una demostración pública de fuerza, pero que en el fondo los 

manifestantes quieren que los legisladores discutan la tan polémica iniciativa? ¿O les conviene que la reforma energética se 
apruebe para tener razones de protestar hasta el año 2015?  (Manuel Baeza, página 03). 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que a quien le volvieron a llover las críticas dentro de su propio partido en Hidalgo fue al senador del PRD, Isidro 
Pedraza Chávez quien votó a favor de la reforma política pese a que su partido abandonó el Pacto por México. Dicen que 
esto no importó al ex líder nacional de la UFIC para emitir su sufragio en apoyo a sus pares del PRI y PAN por lo el sol 

azteca en el estado analiza acusarlo con su dirigente nacional Jesús Zambrano que de paso no ve con muy buenos ojos al 

senador Pedraza.  

: Que para acallar algunas voces que señalaban que todo espacio verde sería destruido con el Tuzobús en Pachuca, las 
autoridades de Obras Públicas argumentaron que ninguna de las añejas palmeras de avenida Revolución será 

removida ni dañada, así como diversas especies de árboles; lo que contradice a grupos ciudadanos que denuncian en redes 

sociales que se está cometiendo ecocidio al remover plantas y arbustos de los camellones centrales de la vía que da a la 
salida para la México-Pachuca. 

: Que el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social reconoció al gobierno del estado por el 

tema de Accesibilidad de la Información sobre Instrumentos de Monitoreo y Evaluación Ciudadana,  siendo ésta la primera 

vez que se entregan reconocimientos a entidades federativas; lo curioso es que estos premios del Coneval se dan un día 
antes de la emisión de la evaluación de la Comisión Económica para América Latina (CEPAL) que denunció que México es el 
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único país del continente donde aumentó la pobreza en 2012. 

: Que al parecer hay una disposición legal que permitiría a los multados en Pachuca por la empresa Autotraffic, para 
hacerse de un amparo y no pagar la multa por exceso de velocidad dentro del programa Destino Seguro. Esto pondría en 

aprietos a la empresa que se encarga de sancionar a los que rebasen los límites de velocidad en la capital pues comentan que 
la base legal es que ninguna empresa particular puede sustituir las funciones del ayuntamiento; esto sin duda deberá 

analizarse. (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 
 

“El concurso de Cuento de Navidad es parte fundamental del programa ‘Navidad en Familia, tradición hidalguense’, las niñas y 

niños que participan nos recuerdan que lo verdaderamente importante es conservar las ilusiones, la fe y los sueños” 
 

Guadalupe Romero de Olvera 
Titular del DIF sobre premios a niños. 

 “Entregar estos proyectos y becas a cada mujer beneficiada que estudia, emprende un oficio o negocio, no solo son apoyos 
temporales, son herramientas para labrar un patrimonio que contribuye a la economía de sus familias” 

 

Francisco Olvera Ruiz 
Gobernador sobre apoyos a mujeres. 

 “Algunos de los vestigios, se encuentran en mal estado debido al paso del tiempo, mismos que serán reemplazados por otros 
en mejores condiciones. Todas las antigüedades, pertenecientes a la compañía Real del Monte, serán montadas en bases 

especiales” 

 
Jesús Romero Quintanar 

Secretario estatal sobre obras del Tuzobús. (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

 

Que sin tanto ruido el delegado federal de la Corett en la entidad, José Luis Lima Morales, desarrolla un efectivo trabajo 
en coordinación con el gobierno del estado para la regularización de los asentamientos irregulares; durante la presente 

semana el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, y Jesús Alcántara Núñez, director general de la Comisión para 
la Regularización de la Tenencia de la Tierra, junto con los ochenta y cuatro alcaldes, firmaron un convenio para escriturar e 

inscribir al Registro Público de la Propiedad con precios accesibles y con eso dar certidumbre jurídica a todos los beneficiarios 

de las acciones de la dependencia federal. Por cierto que el anterior delegado de la Corett, Rodrigo Aladro, poco o nada 
hizo en este sentido, o sea que pasó de noche por esa responsabilidad. 

Que si usted tiene programado darse una vuelta por el centro de Pachuca el fin de semana, le recordamos que las 
autoridades municipales cerrarán la circulación de vehículos a partir de las 17:00 horas de mañana, sábado, pues montarán lo 

necesario para la Posada 2013 que organiza el Ayuntamiento de Pachuca, comandado por Eleazar García Sánchez. El 
cierre será en los alrededores de la plaza Independencia.  

Que los delincuentes parecen querer cerrar el año con números negros en Hidalgo, pues anoche hubo otro robo por parte de 

hombres armados en uno de los cajeros automáticos ubicados en la zona de oficinas de la SEPH. Hace apenas poco más de 

una semana que hubo dos bancazos el mismo día en la zona metropolitana de Pachuca, y desde entonces policías vigilan las 
instalaciones para evitar otro suceso. La liebre, sin embargo, brincó por otro lado. 

Que hablando de seguridad pública, Hidalgo ya tiene compañeros de trabajo en esa materia, pues ayer se formalizaron las 

diferentes coordinaciones regionales de la Comisión Nacional de Seguridad de la Policía Federal, mismas en las que se 

llevarán a cabo la planeación y supervisión de programas y operativos, y se responsabilizará de que el personal esté 
capacitado en temas de Derechos Humanos, equidad de género y vinculación social. Hidalgo estará en la Coordinación 

Regional Zona Centro, con sede en el Distrito Federal, que incluye Edomex, Morelos, Guerrero, Puebla, Tlaxcala y el Distrito 
Federal. Ahora falta saber quién será el coordinador. ¿Se apuntará algún hidalguense? 

Que luego de que se hiciera público un informe negativo en torno a la situación que vive el centro para enfermos mentales 
conocido como Villa Ocaranza, diputados locales y el titular de la CDHEH visitaron el lugar el fin de semana pasado para 
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constatar lo señalado y conocer lo bueno dentro del hospital psiquiátrico.  (Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón:  Más Mandelas y menos Peñas, Calderones, Foxes… 
(Redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

 
(Redacción, página web)  

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 
Bajo el pretexto de la inflación actual en el país y por ende en la entidad fue avalado por el Congreso local un incremento a 

las tarifas del servicio de agua potable en los municipios que cubre la Caasim, noticia muy negativa si bien considerara el 
lector todas las deficiencias con que opera este organismo y su clara indiferencia ante los diarios reportes de la ciudadanía en 

colonias y barrios; ojalá que dicho aumento repercuta en estos y otros tantos temas. (Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  
 

Arriba-: Jesús Romero. Evitar malos entendidos y abatir la desinformación sobre el destino de las palmeras ubicadas sobre 
la avenida Revolución, por la construcción del Tuzobús, fue la finalidad del secretario de Obras Públicas y Ordenamiento 

Territorial. Para ahondar sobre este tema el funcionario ofreció una conferencia para disipar ante los medios ciertas 

imprecisiones al respecto, ello debido al revuelo que el asunto causó entre la población pachuqueña. 
 

Abajo-: David Hidalgo. Al frente Infonavit el delegado en la entidad todavía tiene una enorme lista con los asuntos que 
están pendientes y es que las estrategias implementadas no son suficientes para aminorar la cantidad de casas de interés 

social que en diferentes puntos de la entidad permanecen deshabitadas, situación que da pauta a que los espacios sean 

utilizados por delincuentes. Ojalá que próximamente Hidalgo Islas informe sobre las nuevas medidas. (Redacción, página 
02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 

RADAR 

De momento poco influyó la instalación del radar de velocidad en la ciudad de Pachuca, pues todos los días, 
principalmente por las mañanas, cientos de conductores transitan por los principales bulevares de la capital 

con evidente exceso de velocidad sin mayor preocupación. En la primera semana de aplicación no se percibe que 
inhiba a los conductores esta medida, a pesar del elevado costo de las multas y de los estragos que deja a su paso un 

accidente. 

 
A SALVO 

Autoridades de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial del gobierno estatal confirmaron que las palmeras 
ubicadas a lo largo del camellón sobre la avenida Revolución de esta ciudad no sufrirán ningún daño, mucho 

menos serán removidas a causa de las obras para construir las estaciones del Tuzobús. En una extensa 

conferencia de prensa, fueron explicados cada uno los detalles del proyecto, ya que la falta de información generaba 
incertidumbre y molestias entre la población capitalina que no sabía cuál sería el destino de dichas especies. 

 
AMENAZAS 

Nuevamente en la presidencia municipal de Pachuca los rumores entre el personal sindicalizado vuelan hacia 
todas las direcciones y ahora se habla de una amenaza de huelga que, presuntamente, iniciaría en enero 

próximo a consecuencia del rechazo a un incremento salarial. Lo más extraño es que hasta el momento las 

autoridades municipales no reciben ninguna solicitud formal por parte del sindicato que se refiera a un aumento de 
sueldo para los trabajadores de la alcaldía. (Redacción, página 02) 
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P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal- Impone el PAN su agenda en energía: El PAN en el Senado puso ante el PRI, en la mesa de la negociación 
de la reforma energética, una lista de temas “irreductibles” para la bancada.  El coordinador del PAN en el Senado, Jorge 

Luis Preciado, confirmó que en el paquete que negocian desde hace días con el PRI está el planteamiento de que el llamado 
Fondo Soberano, que administrará los recursos que emanen de la producción de petróleo, sea controlado por un órgano 

autónomo, además de que los órganos reguladores tengan autonomía.  En entrevista, reconoció que el PRI ha mostrado 

disposición para negociar los puntos que interesan al panismo. Uno de ellos —explicaron senadores— es el de “limpiar” 
Pemex. Sanear sus finanzas y eliminar sus deudas y pasivos para hacerlo eficiente, además de que el sindicato petrolero no 

integre el Consejo de Administración de la paraestatal.  El panismo también pide que las decisiones —como licitaciones— sean 
tomadas por el secretario de Energía —Pedro Joaquín Coldwell— y la Comisión Nacional de Hidrocarburos.  La negociación 

también se centra en acordar el régimen que se aplicará para los contratos que se darán a empresas, es decir sí serán 
concesiones, pero plantean no aplicar este término y que se aplique el de “licencias”.  Ayer se pospuso para hoy la 

presentación de un predictamen en las comisiones unidas de Puntos Constitucionales, Energía y Estudios Legislativos Primera, 

a las 10:00 de la mañana.  De acuerdo con senadores, hasta ayer había un 70% de acuerdo con el PRI.  El coordinador del 
PRI, Emilio Gamboa, aclaró que no están atorados en la negociación, tras dos días en que se pospone la presentación del 

dictamen, y confió en que desde anoche ya se lograría un documento final. “Se está afinando”.  Cuestionado sobre las 
reservas del PAN y sus puntos “irreductibles”, el presidente de la Comisión de Energía del Senado, David Penchyna, declinó 

responder y pidió esperar a que se dé a conocer el predictamen y se sepa a detalle, qué temas se incluirán.  Confirmó que 

hoy se reunirán a las 10:00 horas, luego de que por un “error” en el procedimiento legislativo se pospuso la reunión de ayer 
—pues las comisiones unidas no convocaron de forma adecuada— y se volverán a reunir el domingo para su análisis.  El 

secretario de la Comisión de Energía, Rabindranath Salazar (PRD), aclaró que su partido está en contra de la reforma a la 
Constitución, pero sobre los puntos “irreductibles” avaló que el Fondo sea administrado por un ente autónomo.  Apoyó 

también la intención de sacar al sindicato petrolero del Consejo de Administración. “No se puede ser juez y parte”, resumió.  
Polémica por fondo 

Este tema ha llevado polémica a la bancada del PAN. Un grupo de senadores considera que el Fondo Soberano sea 

administrado por un órgano autónomo, como lo plantea su propuesta desde el inicio. Sin embargo, otro grupo impulsa que 
dichos recursos sean administrados por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público.  Este es el tema que más diferencias 

registra en la negociación entre PRI y PAN, confirmaron senadores que participan en las pláticas.  El tema surgió en la plática 
que la bancada del PAN sostuvo el miércoles en la sede del Senado, y otra más en un hotel debido a que un grupo de 

senadores no pudo llegar debido al cerco.  Una de las salidas que los panistas analizaban en las últimas horas en busca de un 

acuerdo es que el Banco de México administre el fondo.  De acuerdo con panistas, de dejar la administración del fondo en la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público se dará manga ancha al gobierno para gastar sin controles. De ahí que la opción de 

que Banxico realice esa labor, cobró fuerza. (Ricardo Gómez y Noé Cruz, primera plana). 

La Jornada- Crecen la quejas por exclusión en colegios privados: El presidente de la Comisión Nacional para Prevenir 

la Discriminación (Conapred), Ricardo Bucio, sostuvo que la Secretaría de Educación Pública (SEP) es la dependencia de la 

que se reciben más quejas contra actos de discriminación que pueden incluir violencia, exclusión (bullying), entre otros. Este 
tipo de situaciones es una realidad creciente en las escuelas, pero alertó que el fenómeno es más preocupante en las 

instituciones privadas “Con el Sistema de Educación Nacional tenemos un mayor problema en la educación privada, que en la 
pública. El mayor número de quejas es contra colegios privados por casos de exclusión. Tenemos casos distintos en las 

escuelas públicas, donde hay más conocimiento y, evidentemente, más mecanismos para regular la acción que en las 

privadas. En entrevista al término de la inauguración de un foro sobre proyectos de apoyo a causas de equidad de género, 
Bucio dijo que en el caso de la SEP las quejas no son tanto por violencia contra los alumnos, sino que hay muchas más por 

exclusión, discapacidad y enfermedad. Bucio reconoció que se ha avanzado en el diálogo con la SEP y que ya se cuenta con 
un primer libro de texto en todas las aulas donde se habla de medidas de inclusión para las personas con discapacidad o 

población indígena. Aseguró que el Conapred ya inició una investigación de oficio dirigida contra la Administración de 

Servicios Educativos de la SEP en el Distrito Federal por el caso de bullying registrado con una menor de origen indígena 
registrado la semana pasada en una secundaria de la capital. (Alonso Urrutia, primera plana). 
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Excélsior- Murió Mandela, ícono mundial de la lucha contra el racismo: Nelson Mandela, imagen mundial de la 

lucha contra el racismo, falleció ayer a los 95 años. Fue el primer Presidente negro de Sudáfrica. Impulsó una política de 

reconciliación con la minoría blanca de su país para poner fin a la política de segregación racial conocida como Apartheid. 
Nacido el 18 de julio de 1918, Madiba, como también se le llamó, estuvo 27 años encarcelado como preso político. En 1993 

fue galardonado con el Premio Nobel de la Paz. Abogado de profesión, estuvo casado tres veces. El anuncio de su muerte 
sacudió al mundo. “Hemos perdido al más grande de nuestros hijos”, dijo el presidente sudafricano, Jacob Zuma. El 

presidente de EU, Barack Obama, describió la figura de Mandela como “una inspiración” para el mundo. México también 

expresó sus condolencias. 
Líder histórico de Sudáfrica  

Nelson Mandela, el ícono de la lucha contra el apartheid que se convirtió en el primer Presidente negro de Sudáfrica, falleció 
ayer a los 95 años en su casa en Johannesburgo vencido por una larga infección pulmonar, generando una oleada de 

muestras de afecto y respeto en todo el mundo. Pese a que la salud de Mandela había estado muy frágil por casi un año, el 

anuncio del presidente sudafricano Jacob Zuma de la muerte del ganador del Premio Nobel de la Paz sacudió a Sudáfrica. 
Líderes mundiales y ciudadanos comunes rindieron un sentido homenaje a un hombre que fue un símbolo global de la lucha 

contra la injusticia y por la reconciliación racial. Los sudafricanos se mostraron abrumados por la noticia. “Se siente como si 
hubiera muerto mi padre. Era un hombre tan bueno. Era un modelo a seguir, a diferencia de nuestros líderes actuales”, dijo 

Annah Khokhozela, una niñera de 37 años, en Johannesburgo. Mandela, conocido en Sudáfrica por el nombre de su clan, 
Madiba, emergió tras pasar 27 años en prisión para guiar a Sudáfrica hacia la democracia  tras un pasado de violencia y 

sangrientos enfrentamientos. Mandela emergió de las tinieblas rurales para desafiar el poder del gobierno de la minoría 

blanca, lo que le dio al sigloXX una de sus figuras más respetadas y amadas. Fue uno de los primeros en abogar por la 
resistencia armada al apartheid en 1960, pero luego pidió por la reconciliación y el perdón cuando la minoría blanca del país 

comenzó a perder poder 30 años después. Mandela fue elegido presidente en una histórica votación en 1994, en la que 
pudieron participar todos los sudafricanos, y se retiró en 1999. Mandela recibió el Premio Nobel en 1993, un honor que 

compartió con Frederik de Klerk, el líder blanco afrikaner quien liberó al prisionero político más famoso del mundo. 

Homenaje de la ONU  
El Consejo de Seguridad de la ONU estaba sesionando cuando los embajadores recibieron la noticia de la muerte de Mandela. 

Los representantes detuvieron la reunión y realizaron un minuto de silencio. 
Barack Obama, el primer mandatario negro de Estados Unidos, describió a Mandela como una inspiración y como “uno de los 

seres humanos más influyentes, valiente y profundamente bueno con el que cualquiera de nosotros haya pasado tiempo en 
este mundo”. El ex presidente estadunidense Jimmy Carter, quien peleó por avances en los derechos humanos en todo el 

mundo durante su gobierno, dijo que él y su esposa Rosalyn estaban tristes. Carter trabajó de cerca con el líder sudafricano 

como parte de un grupo de líderes mundiales formado por Mandela en 2007. El primer ministro británico, David Cameron, 
señaló que “el mundo ha perdido a una gran luz. Nelson Mandela fue un héroe de nuestro tiempo”. El presidente de Cuba, 

Raúl Castro, rindió tributo al fallecido líder sudafricano, al que agradeció por su “amistad probada” hacia la isla. Como 
presidente, Mandela afrontó el gigantesco desafío de forjar una nueva nación desde las profundas injusticias raciales que 

quedaron de la época del apartheid, haciendo de la reconciliación el objetivo central de su mandato. El sello del mandato de 

Mandela fue la Comisión para la Verdad y la Reconciliación, que juzgó los delitos de los dos bandos en la época del apartheid 
y trató de curar las heridas del país. También fue un modelo para otros países asolados por los problemas civiles. En 1999, 

Mandela entregó el poder a una camada de líderes jóvenes mejor preparados para manejar la economía moderna, un poco 
común, retiro voluntario citado como un ejemplo para los líderes africanos. Ya retirado, Mandela dedicó todos sus esfuerzos a 

luchar contra la crisis del sida en su país, una batalla que se volvió personal cuando su único hijo varón vivo falleció a 

consecuencia de la enfermedad en 2005. 
México ofrece condolencias  

El presidente de México, Enrique Peña Nieto, manifestó sus condolencias a través de su cuenta de Twitter por el fallecimiento 
de Mandela.Además, aseguró que “la humanidad ha perdido a un luchador incansable en favor de la paz, la libertad y la 

igualdad. Descanse en Paz Nelson Mandela.” (Reuters, AFP, EFE, DPA y Notimex con información de Iván Saldaña, 
página web). 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-El asalto a la razón… 

Yarrington, presunto inocente: Sus abogados afirman que Tomás Yarrington salió de Estados Unidos en febrero de este 
año, no como “prófugo de la justicia”, sino porque se le notificó que su visa había expirado. Hoy se sabe que, 

sospechosistamente, dos o tres meses después de que abandonó ese país comenzó a ser buscado por supuestos lazos 

criminales. A quienes basta un señalamiento acusatorio para levantar hogueras, hay que recordarles que sobre Yarrington 
pesa en México desde el sexenio pasado una orden de captura fundada en una desconfiable averiguación de la 

Subprocuraduría Especializada contra tres ex gobernadores del mismo estado: Manuel Cavazos, Yarrington y Eugenio 
Hernández (todos del PRI). Cavazos es senador de su entidad por segunda vez y Hernández acaba de estar (24 de 

noviembre) como invitado especial en el informe del gobernador Egidio Torre. La de la SEIDO fue una indagación basada en 

testigos protegidos (incluido el siniestro y desacreditado Jennifer del caso de los generales), por lo que a Yarrington es 
aplicable la canija presunción de inocencia… (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve…  

¡¡¡Ya ganamos!!!: Si lo expresado ayer por el senador Ernesto Cordero es así, el PAN se estará anotando con la reforma 

energética quizá su mayor victoria legislativa de todos los tiempos. “Por supuesto que va a ir mucho más allá de los contratos 
de utilidad compartida”, me dijo. “Se va a parecer mucho a la iniciativa del PAN. La del PRI se queda chiquita”. Y la iniciativa 

del PAN quiere inversión privada irrestricta en todas las áreas y procesos del ciclo de hidrocarburos y electricidad. Y la quiere 
en la modalidad de concesiones. Y busca reducir a Pemex al punto de una empresa estatal dominante. “El horno no está para 

bollos”, puntualizó Cordero. “El país necesita atraer inversión, generar empleo, y esto tiene que ser absolutamente claro y 

transparente para todos. Serán nuestros votos los que den la mayoría constitucional. Nosotros no aprobaríamos nada 
cosmético, corto, chato, chiquito. Si el PRI está dispuesto a transformar el sector energético, el dictamen se tendrá que 

parecer al nuestro. Y se está generando esa coincidencia, esa mayoría”. ¿Ya aceptó el PRI los contratos de producción 
compartida? César Camacho, presidente de ese partido, se limita a responder que los hidrocarburos y la producción seguirán 

siendo absolutamente de la nación. Y que de ninguna manera las empresas privadas podrán incluir barriles de petróleo en sus 

activos. Son las horas de la verdad, pues. Creo que ganará el PAN. Pero el PRI se hará cargo de la redacción. Dudo, por 
tanto, que vaya ser una redacción “clara y transparente”. Será una que modere el grito panista de ¡¡¡ya ganamos!!! (Ciro 

Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado…  

 

Mancera será precandidato: Todos los antecesores de Miguel Mancera en el Gobierno de la Ciudad de México, ya como 
Departamento del Distrito Federal, ya como jefatura de gobierno, han aspirado a la Presidencia de la República y todos han 

sido precandidatos o candidatos. Desde los tiempos del priato, los jefes del entonces Departamento del Distrito Federal eran 
presidenciables. Los casos más emblemáticos fueron el de Alfonso Corona del Rosal, en el gobierno de Gustavo Díaz Ordaz 

(1964-70) que hasta el grado de general se quitó, un militar no podía aspirar a la Presidencia, y se le identificaba en todos los 

boletines como el licenciado Corona. Con José López Portillo (1976-82) el del profesor Carlos Hank, a pesar de que incumplía 
el entonces requisito constitucional de ser mexicano de nacimiento, hijo de padres mexicanos por nacimiento y se echó a 

andar una campaña que pedía modificar el 82 para el 82, lo que no ocurriría hasta el gobierno de Carlos Salinas, cuando 
desde el DDF se dio la precandidatura de Manuel Camacho Solís, quien al ser derrotado por Luis Donaldo Colosio lo llevaría a 

romper con Salinas y a dejar el PRI, del que fue secretario general. Ya con la Ciudad de México democrática, los tres jefes de 

Gobierno surgidos de elección directa a partir de l997 fueron precandidatos y dos de ellos candidatos: Cuauhtémoc Cárdenas, 
en 2000, y Andrés Manuel López Obrador, en 2006. Marcelo Ebrard, en 2012, siendo un fuerte precandidato, le dejó el 

camino libre a López Obrador, que lo volvería a ser. Con estos antecedentes, ayer le pregunté a Miguel Mancera si iba a jugar 
esa candidatura, y me respondió: Yo no vine a cuidar la imagen, vine a gobernar. Tengo que seguir gobernando. ¿Qué va a 
pasar dentro de cinco años? No lo sé ahora. Esta respuesta contrasta con el machacón y engañoso a mí que me den por 
muerto, de López Obrador, desde el que construyó una candidatura tan formidable, que lo dejó a unos votos de mudarse a 

Palacio Nacional, como quería. El hecho es que en ese cargo todos han sido precandidatos. Mancera, que lo ocupa ahora, lo 

será también. 
RETALES 

1. REFORMA. Como le adelanté, ayer se presentó en el Senado la reforma para el Distrito Federal que algunos dieron por 
muerta al no ir en la política-electoral. Era un acuerdo Peña Nieto-Mancera y saldrá; 

2. SALUD. La bancada del PRD en el Senado emitió finalmente un comunicado en el que confirma que es de salud, el motivo 

de la ausencia de su coordinador, Miguel Barbosa, y que pronto estará de vuelta. Que así sea; y 
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3. RELEVO. Casi nadie se enteró, pero el secretario de Medio Ambiente, Juan José Guerra Abud, dio posesión a Guillermo 

Haro Bélchez, como nuevo titular de la Profepa, en relevo de Francisco Moreno. No se dieron los motivos y el cambio pasó 
inadvertido. (Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que ante el retraso en la dictaminación de la reforma energética, el PRI ya se prepara. En caso de que se agoten los 
tiempos, plantean convocar a un periodo extraordinario para que sea votada antes que acabe el año. 

Mientras, los comercios dentro del cerco al Senado entraron en crisis. Los hoteles están a reventar porque prácticamente 

todas las habitaciones fueron reservadas para personal del Senado y policías, los restaurantes meten sus provisiones de 
noche y los que más padecen son los pequeños negocios, como papelerías y farmacias a los que no les dejan pasar sus 

mercancías. 

:Que en la Presidencia de la República están a la espera de que sean definidos los tiempos y protocolos por parte del 

gobierno de Sudáfrica para los funerales de Nelson Mandela. 

Y es que Enrique Peña Nieto considera la posibilidad de acudir a Pretoria para presentar su solidaridad y condolencias a 

nombre de México. 

:Que además de permanecer como subsecretario en Gobernación, el recién designado vocero de la Presidencia, Eduardo 
Sánchez, seguirá encargándose de informar sobre las labores del gabinete de seguridad. 

Sánchez dará cuenta de las detenciones importantes y los hechos más relevantes de la lucha contra la violencia y el crimen 
organizado, por lo que estará constantemente entre Los Pinos y Bucareli. 

:Que en estos tiempos legislativos de tantos desencuentros, sorprendió que el pleno de los diputados aprobara la reforma 

ferroviaria propuesta por el grupo de Manlio Fabio Beltrones. 

 Se trata de incentivar inversiones para ampliar, modernizar e interconectar la red y rescatar este sistema que durante 20 

años ha visto caer el transporte de personas en más de 80 por ciento. A ver si así se deja de ver al ferrocarril como La Bestia 
que embiste a migrantes. 

:Que ayer el presidente de Morena, Martí Batres, tuvo que apechugar el “reclamo fraterno” de uno de los simpatizantes 
lopezobradoristas al llegar al cerco montado al exterior del Senado. 

 “Nosotros estamos desde temprano. Como ayer nos dijo que a las nueve de la mañana”, le dijo un anciano mientras le 
señalaba en el reloj que ya pasaban de las diez. (Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva… 

Dante hace guiños a Ebrard 

LA CABALLADA de Dante Delgado hizo ojitos al ex jefe de gobierno del DF en el aniversario 15 de la asamblea constitutiva de 

Movimiento Ciudadano. Notoriamente pública es la pelea, la distancia de Marcelo Ebrard con los líderes del PRD, los llamados 

Chuchos que comanda Jesús Ortega. Don Marcelo viene de una batalla perdida en el Congreso perredista que definió las 
reglas de la sucesión en la dirigencia del partido, a cargo de Jesús Zambrano. Quizá por eso, los mandones de MC invitaron a 

Ebrard a la primera fila de sus festejos. “Estás en tu casa, amigo”, lo apapachó Delgado, especialista en el trapecio. La ex 
legisladora Maria Elena Orantes agradeció la presencia del perredista, a quien calificó de “mexicano ejemplar”. ¿A poco don 

Marcelo ya se vio como candidato presidencial de MC en 2018? 

MUCHOS DOLORES de cabeza provoca la falta de logística y planeación en el equipo del GDF a Miguel Ángel Mancera, quien 

ayer cumplió un año al frente de la jefatura de gobierno de la Ciudad de México. Dos ejemplos de la ineficiencia e indolencia: 
Capital 21, canal de TV del Distrito Federal, no pudo trasmitir en tiempo real el mensaje de don Miguel, “por problemas de 
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presupuesto, técnicos y de logística”, argumentó la oficina de programación. A la hora del discurso, la señal difundió una 

barra de recetas de cocina, ¡faltaba más! Ah, pero eso no es todo. Algunas invitaciones al Auditorio Nacional llegaron al 

mediodía del jueves, cuando el evento estaba por terminar, ¡faltaba menos! Y, por supuesto, ha sido un año difícil, como dijo 
MAM. 

EL FUEGO AMIGO entre panistas comienza a provocar efectos colaterales en uno de los temas sensibles en el Congreso: la 

reforma energética. El senador Ernesto Cordero, uno de los hombres cercanos al ex presidente Felipe Calderón, metió en un 

brete a su bancada con la propuesta de que la administración del fondo soberano, que tendrá recursos de la producción 
petrolera, quede en manos de la Secretaría de Hacienda. Sus compañeros de grupo parlamentario levantaron las cejas, pues 

ellos quieren que este capital sea manejado por un órgano autónomo. Consideran, nos dicen, que es una incongruencia que 
don Ernesto maneje un discurso contra el gobierno federal, que le atice a la administración federal, y de pronto salga con 

dejar este mecanismo en manos del secretario Luis Videgaray. 

CORRETEADOS ANDAN en las embajadas y consulados de México en el exterior para que los connacionales envíen sus 

propuestas que permitan elaborar el Programa Especial de Migración que coordina la Secretaría de Gobernación, bajo el 
mando de Miguel Ángel Osorio Chong. El plan original iba por la ruta de involucrar a la comunidad mexicana residente en el 

extranjero, con el empuje de las representaciones diplomáticas mexicanas. Sin embargo, nos comentan, ha habido una 

bajísima participación de los paisanos. De tal suerte que las legaciones volvieron a emitir la convocatoria con el plazo de 
recepción para el domingo 8 de diciembre. El proyecto tiene los enfoques de género, derechos humanos, desarrollo 

sustentable y multiculturalidad, y deberá estar listo en el primer semestre de 2014. 

HASTA EL ÚLTIMO minuto, los consejeros del Instituto Federal Electoral, ahora encabezados por María Marván Laborde, 

pidieron a los legisladores reconsiderar algunos aspectos de la reforma político-electoral, principalmente la creación del 
Instituto Nacional de Elecciones. De concretarse el escenario, los comicios del 2015 pueden llevar a México de vuelta a los 

conflictos poselectorales, pero ahora multiplicados en las entidades del país, dicen los consejeros. La democracia, agregan, 
será más cara en muchos sentidos. Los integrantes del IFE no tuvieron éxito. (Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

QUÉ CURIOSO que el gobierno del DF diga que aumentará el predial para dar cumplimiento a la Constitución, pues se refiere 
a una reforma de 1999. 

DE HECHO el recálculo de ese derecho a valor comercial de los inmuebles era una obligación cuyo plazo vencía en 

diciembre… ¡pero de 2001! 

DE AHÍ QUE resulta extraña la repentina urgencia del GDF por ajustarse a esa norma que nomás tiene 14 años de 

establecida… y doce de vencida. 

AL INTERIOR de la bancada perredista en el Senado ya se desataron -sin pudor- los ánimos sucesorios. 

RESULTA QUE su coordinador parlamentario, Miguel Barbosa, ha estado ausente de su escaño debido a un problema de 

salud, lo que está provocando ansias a más de uno. 

EN LUGAR de preocuparse porque se recupere su compañero, algunos senadores del PRD ya andan viendo quién de ellos 

podría ocupar su lugar como pastor del rebaño. ¡Qué modales! 

CON la creación del Instituto Nacional de Elecciones, el controvertido INE, hay muchas caras largas en los órganos estatales 
electorales. 

CON ESO de que el nuevo organismo absorbe la organización de las elecciones locales, si bien mantiene a los órganos 
estatales, apenas entre en vigor la reforma los funcionarios quedarán cesantes. 

TODO APUNTA a que será el INE el que designe a los nuevos funcionarios electorales, por lo que estarían sobrando hartas 
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corbatas en los estados. 

PERO COMO todavía falta que lo aprueben los diputados y luego la mayoría de los Congresos estatales, habrá que cuidarle las 
manos a los que se van.  No vaya a ser que se quieran llevar un bono extra. 

LOS QUE hoy sí tienen mucho qué celebrar son los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 

DESDE Nueva York, al ministro presidente, Juan Silva Meza, le llegó un jubiloso mensaje: la ONU otorgó a la SCJN el Premio 
de Derechos Humanos. 

ESTA DECISIÓN obedece, según se supo, a los fallos de la Corte como el del Caso Radilla por el cual determinó, entre otras 
cosas, que los militares que violen las garantías individuales deberán ser juzgados por autoridades civiles y ya no por 

militares. 

ES LA PRIMERA VEZ que se otorga este galardón a un tribunal constitucional, por lo que el ministro Silva Meza estará el 

próximo martes en la Gran Manzana para recibir el premio. 

SI ALGUIEN necesita hablar con el dirigente del PT, el diputado federal Alberto Anaya, no lo busque en el cerco al Senado 
contra la reforma energética. 

TAMPOCO lo encontrarán en la sala de espera del hospital, al pendiente de la salud de Andrés Manuel López Obrador. 

Y MUCHO MENOS se le ocurra buscarlo en alguna escuela de formación de cuadros para la lucha proletaria. 

EL PETISTA se fue ayer a Miami en el vuelo 1303 de American Airlines. Seguramente ha de ser porque en las playas de Palm 

Beach habrá sesión… ¡de la Internacional Socialista! (Redacción, página 10) 
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